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Pesquisa realizada pelo Procon Pernambuco sobre os preços de 54 ingredientes utilizados no preparo dos

almoços da Semana Santa mostra grande variação. O quilo da pescada amarela pode sair entre R$ 34,90 e

R$ 89,99, uma diferença de 157,85%. Já os preços do leite de coco, de 200 e 500 ml, variam 195% e 329,01%,

respectivamente. O levantamento foi realizado em 16 estabelecimentos do Recife e de Olinda. Economia 6

Preçodopeixe varia
até 157,85%noRecife

SERTÃO

Crianças recebem
vacina errada
Prefeitura de Afogados da Ingazeira investiga

técnica de enfermagem. Vida Urbana 12

Festas de São
João voltam
sem limite
de público

Recife

Festa popular sem limite de

público será promovida na

capital após dois anos

de interrupção por causa

da pandemia. Editais saem

na quinta-feira. Vida Urbana 10

Lula flerta com
chance de
apoio indireto
do MDB

Eleições

Embora partido tenha o

nome de Simone Tebet

como pré-candidata

à presidência, 14 diretórios

estaduais já estão alinhados

com o ex-presidente. Política 3

Novos imóveis podem

ser protegidos no Recife
Edifício Oceania e outras nove construções

podem se transformar em IEP.Vida Urbana 11
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OPINIÃO
DIARIOdePERNAMBUCO | Recife, terça-feira, 12/04/2022

Na semana passada, em tarde de
festa, a Academia Pernambucana de
Letras comemorou a posse de um no-
vo sócio, o escritor, sociólogo, confe-
rencista e professor, Roberto Mota.
Em cerimônia marcada pela simplici-
dade (a pedido do agraciado), Rober-
to lembrou a figura do irmão mais
novo, o poeta Mauricio Mota. Falou
sobre a personalidade do pai, o poe-
ta Mauro Mota, que, durante anos,
exerceu o jornalismo, dirigiu vários
periódicos recifenses, foi parte in-

tegrante de órgãos prestigiosos na
cultura pernambucana, tais quais
a Fundação Joaquim Nabuco, Dia-

rio de Pernambuco, Academia Per-
nambucana de Letras, além de per-
tencer à Academia Brasileira de Le-
tras. Emocionado, Roberto, como é
de praxe, discursou sobre sua traje-
tória intelectual. Desde quando ado-
lescente, em Nazaré da Mata, sob a
inspiração do tio, Monsenhor Mo-
ta e Albuquerque, se preparava pa-
ra a carreira eclesiástica. No Semi-

nário da Paraíba, que lhe deu uma
formação humanística, estudou la-
tim, grego, filosofia, preparando não
um futuro clérigo, mas o sociólogo
que ele seria mais tarde, exercendo
importantes funções na Fundação
Joaquim Nabuco, na Universidade
Federal de Pernambuco, fazendo
conferências ou dando cursos, em
instituições culturais de prestígio,
em universidades americanas e eu-
ropeias, participando de congressos.
De fato uma vida inteira dedicada à

cultura. Após a reunião, cercado de
amigos vindos para abraçar o novo
membro da Academia, um momen-
to de emoção maior: o telefonema
da escritora Marly Mota, cronista,
com vários livros publicados, arti-
culista no Diario de Pernambuco,
e que, adoentada, não tinha podido
comparecer. Saudado por Margari-
da Cantarelli, que aniversariava na-
quela data, após a cerimônia de pos-
se, Roberto se juntou aos convida-
dos que vieram parabenizar e abra-

Mauro, Roberto, Marly: osMota noDiario e naAPL

Luzilá Gonçalves Ferreira *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

çar o novo acadêmico, e a Margari-
da, em festa duplamente comemo-
rativa. À qual não faltou a alegria,
animada pela apresentação de dois
afinados conjuntos musicais, espe-
cializados em música popular bra-
sileira da melhor qualidade. E de-
zenas de amigos, se juntaram aos
músicos, cantaram e até, no final
da noite, dançaram ou deram-se as
mãos em uma verdadeira e anima-
da roda de samba. Uma festa com-
pleta. Seja bem-vindo, Roberto Mota.

* Membro da Academia Pernam-

bucana de Letras
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Há poucos dias (de 21 a 25 de mar-
ço), a Fundação Joaquim Nabuco fe-
z-se presente duplamente na Penín-
sula Ibérica. Com dois lançamen-
tos de um livro em versão digital e
em papel. Com uma palestra num
congresso dedicado ao tema cada
vez mais atual: territórios, frontei-
ras e migrações.

Portugal tem fronteira somente
com um país: a Espanha. Na famosa
“raya”/”raia” (de 1.214 km de longi-
tude, a mais longa entre os países
da União Europeia) estão as cidades
de Salamanca (Espanha) e Fundão
(Portugal). Num e noutro lugar foi
lançada a obra coletiva Iberotropi-

calismos. Uma série de artigos que
nasceram das palestras de um con-
gresso de ciências sociais integral-
mente dedicado a Gilberto Freyre.
Celebrando os 120 anos do seu nas-
cimento, e realizado no Centro de
Estudos Brasileiros da Universida-
de de Salamanca. Em 2020. Poucos
dias antes de o mundo ser fecha-
do para balanço por causa de uma
pandemia de um vírus tão novo e
tão velho como a vida e a morte.

No lançamento de Iberotropicalis-

mos na Espanha estiveram presentes,
além dos organizadores (dois espa-
nhóis – Angel Espina Barrio e Pablo
González Velasco – e um brasileiro
– Mario Helio Gomes de Lima), al-
guns dos autores do livro. E mais:
estudantes, pesquisadores e profes-
sores que vêm fazendo de Salaman-
ca um 28º território brasileiro, pela
quantidade e variedade dos que ali
vivem, em sua quase totalidade por
causa da universidade, que é mais
de três séculos mais velha do que o
Brasil. Campus de excelência inter-
nacional é o seu lema atual.

É justo que uma instituição como
a Fundação Joaquim Nabuco, que é
um dos orgulhos regionais do país
sobretudo por causa de sua ação cul-
tural e do seu acervo, estabeleça par-
cerias internacionais, como a que
estabeleceu com a Universidade de
Salamanca. E que já deu o seu pri-
meiro fruto. Um volume com cente-
nas de páginas dedicadas a interpre-
tar um dos autores brasileiros mais
complexos. Justamente aquele que
fundou a Fundação e que cunhou o
termo ibetropicalismo. Ele acredita-
va numa só hispanidade fecunda e

una em sua diversidade, unindo os
países da Península Ibérica ao Bra-
sil, os das Américas de língua por-
tuguesa e espanhola.

A Espanha que aprofunda o seu
casticismo na Salamanca de Caste-
la e Leão está a poucos quilômetros
de Fundão, um concelho de Caste-
lo Branco, localizado na chamada
Beira Interior. Bendita cidade que
notabiliza-se por um jornal, que é

um baluarte cultural permanente:
o Jornal do Fundão, e tem no poeta
António Salvado o líder de uma fa-
mília toda voltada para a cultura.
Foi o seu filho Pedro Salvado quem
liderou o XXVI Congresso de An-
tropologia Ibero-Americana, jun-
tamente com o brasileiro Luiz Nil-
ton Correia (de Santa Catarina) e o
espanhol Angel Espina Barrio.

O congresso teve alto nível de par-

ticipantes durante quatro dias aque-
le lugar que aposta na tecnologia de
ponta, no cuidado com o meio am-
biente, na agricultura de qualidade
e no “acolhimento” dos que vêm de
fora como vetores do desenvolvimen-
to. Não por acaso é um dos lugares
de Portugal que estão mais a rece-
ber refugiados da Ucrânia.

De especial interesse para o Bra-
sil – neste ano em que celebram-se
os cem anos da Semana de Arte Mo-
derna e do geógrafo Manuel Correia
de Andrade – foram as palestras dos
professores portugueses José Carlos
Venâncio e Rui Jacinto. Também de
todo úteis aos esforços da Diretoria
de Memória, Educação, Cultura e Ar-
te em torno da renovação do Museu
do Homem do Nordeste e a promo-
ção da economia criativa são as in-
formações da palestra do professor
João Leitão. Ele, que ensina na Uni-
versidade da Beira Interior, foi um
dos que realizaram o seu trabalho
de pós-graduação sob a orientação
do professor e pesquisador pernam-
bucano Carlos Osório.

Por intermédio da Fundação Joa-
quim Nabuco, o simpático slogan

Livro, congresso, palestra: Espanha, Brasil, Portugal

Mario Helio *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

de décadas atrás – “Pernambuco
falando para o mundo” – pode ga-
nhar novos sentidos e impulsos.
Transregionais, transfronteiriços,
transoneânicos. A partir do que é
mais próximo, comum e até ínti-
mo: o indisfarçável jeito ibérico de
ser. Que isto se faça por meio de
acordos técnicos, científicos e cul-
turais de mútuo interesse é a me-
lhor maneira de mostrar o senti-
do prático da expressão “socieda-
de do conhecimento”. E de tradu-
zir em ação clara e direta a palavra
“difusão”. Ou, atualizando o dito,
popular, em tempos que se multi-
plicam os/as Tirésias: (res)suscitar
a cobra e mostrar o bastão. Saldo
amplamente positivo de uma cur-
ta viagem, em mais um capítulo
de um livro sempre fecundo: o de
diálogos. Diálogo que deveria ser
a lição de casa a cumprirem os lí-
deres presentes e futuros. Encon-
trar semelhanças nas diferenças e
diferenças nas semelhanças, com
empatia, um caminho para a paz.
Identidade rima com alteridade.

* Escritor e jornalista, diretor

da Diretoria de Memória, Edu-

cação, Cultura e Arte da Fun-

dação Joaquim Nabuco

Encontrar semelhanças nas

diferenças e diferenças nas

semelhanças, com empatia,

um caminho para a paz



Lula flerta comchance
de apoio indireto doMDB
Embora partido tenha o nome da senadora Simone Tebet como pré-candidata

à presidência, 14 diretórios estaduais já estão alinhados com o ex-presidente

O
ex-presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva desem-
barcou em Brasília, no

fim da manhã de ontem, e foi di-
reto para o hotel. O petista terá
na capital federal uma marato-
na de três dias de alinhamentos.
A primeira agenda de Lula em
Brasília foi um encontro com o
também ex-presidente José Sar-
ney (MDB), na tarde de ontem.
Após uma tarde de conversas
individuais, à noite Lula tinha
previsto um jantar na mansão
do ex-senador Eunício Oliveira
(MDB-CE), no Lago Sul, com um
grupo de senadores.

Conforme interlocutores afir-
maram à reportagem, apenas
no MDB são 14 diretórios esta-
duais que apoiam a candidatu-
ra petista — pelo menos nove da
região Nordeste, além de esta-
dos como Paraná e Goiás. Na re-
união de ontem à noite, o gru-
po tinha o objetivo de reforçar
os argumentos a favor da can-
didatura Lula, em especial devi-
do aos palanques no Nordeste e
em estados em que já há articu-
lação com o PT para as eleições
de outubro. O apoio deve ocor-
rer independentemente da pré-
-candidatura da senadora Simo-

ne Tebet (MDB-MS). A presidên-
cia do MDB articula com União
e PSDB a formação de uma cha-
pa unificada para a presidência.
Os três partidos decidiram anun-
ciar, em 18 de maio, os nomes
que vão compor a chapa única
da terceira via.

“Não é um encontro de dis-
sidentes, o jantar é supraparti-
dário”, garantiu Renan Calhei-
ros, antes do jantar. O apoio de
Renan ao ex-presidente Lula já

no primeiro turno é notório.
Entre os senadores que devem
apoiar o petista já no primeiro
turno estão Otto Alencar (PS-
D-BA), Katia Abreu (PP) e Flá-
vio Arns (Podemos). A bancada
do PT completaria o quorum:
Fabiano Comparato (ES), Hum-
berto Costa (PE), Jaques Wagner
(BA), Jean Paul Prates (RN), Pau-
lo Paim (RS), Paulo Rocha (PA) e
Rogério Carvalho (SE).

CONTRADIÇÃO
Lula se movimenta de forma con-
traditória em relação ao centro
político. Nas últimas semanas,
defendeu bandeiras que confron-
tou com os setores mais conser-
vadores e liberais, uma agenda
econômica, social e de costu-
mes claramente posicionada à
esquerda. Ao mesmo tempo, faz
alianças ao centro, ao escolher o
ex-governador Geraldo Alckmin
(PSB) para vice, e promover esse
encontro com velhos parceiros
políticos de seu governo. Além
disso, demonstra preocupação
com a futura composição do Se-
nado, onde enfrentou forte opo-
sição no primeiro mandato. As
candidaturas ao Senado são uma
chave dos palanques regionais.

HOJE
A agenda do ex-presidente Lula
segue hoje. Na parte da tarde, o
petista visitará, no Eixo Monu-
mental, o Acampamento Terra
Livre – que, até o próximo dia
14, reúne cerca de 8 mil indíge-
nas de várias etnias. O movimen-
to ocorre porque está pautada
para esta semana a votação de
projetos que violam os direitos
dos povos indígenas.

POLÍTICA
DIARIOdePERNAMBUCO |

r.santos@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político

Interino
Oprefeito doRecife, João Campos, comunicou que vai tirar

um recesso de 10 dias. O anúncio foi feito através das redes
sociais do gestor. “Pessoal, estou tirando um pequeno reces-
so - após 1 ano e 4meses demuito trabalho - e Romerinho Ja-
tobá, presidente daCâmaraMunicipal doRecife, assumeo co-
mandoda prefeitura durante esses dias.” De acordo comaLei
Orgânica do Município do Recife, quando o prefeito está au-
sente da cidade, é sucedido pela vice-prefeita. No caso da au-
sência de ambos, pelo presidente da Câmara Municipal. Co-
mo coordenadora de Relações Internacionais da Prefeitura
doRecife, a vice-prefeita Isabella de Roldão estará emmissão
oficial na França no mesmo período.

Receita
“Esse ritmo de trabalho a
gente vem acompanhando
depertoe tenhocertezaque
agente vaimanter, acordan-
do cedo, dormindo tarde,
trabalhandomuito, ouvindo
as pessoas e entregando
obras importantes na cida-
de,” disse o presidente da
Casa de José Mariano, ve-
reador Romerinho Jatobá,
ao assumir interinamente a
Prefeitura do Recife.

Saque
Odeputado federal Eduardo
da Fonte (PP) apresentou a
Emenda 23 à Medida Provi-
sória 1.105/22, que aumen-
ta para até R$ 3 mil o limite
do saque extraordinário do
Fundo de Garantia do Tem-
podeServiço (FGTS).Atual-
mente, o valor é de R$ 1mil.
O saque do FGTS foi anun-
ciadopelo governo federal e
está disponível desde o dia
8deabril, sendoosaqueper-
mitidoapartir de20deabril.

Coletiva
O presidente do Conselho
dasEntidadesMotociclistas
de Pernambuco (CEMPE),
Rinaldo Tavares, formalizou
oapoio à candidaturadeMi-
guel Coelho (UB) a governa-
dor de Pernambuco. Ao la-
do do ex-senador Douglas
Cintra, que é opré-candida-

to a deputado federal dos
motociclistas,Rinaldoanun-
ciouo lançamentopeloUnião
Brasil de uma candidatura
coletiva a deputado esta-
dual, formadapor ele emais
11 co-deputados.

Empregos
Pelo segundo mês conse-
cutivo em 2022, a cidade
do Recife registrou saldo
positivo na geração de em-
prego e renda, segundo o
Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados
(Caged). A capital pernam-
bucana obteve saldo de
2.294 postos de trabalho
em fevereiro, o que repre-
senta um crescimento de
0,46% em relação ao mês
de janeiro deste ano. Nova-
mente o setor de Serviços
puxou a alta no volume de
contratações.

Movimento
Oprefeito do Paulista, Yves
Ribeiro (MDB), promove às
15h, ato de apoio a Marília
Arraes (Solidariedade), pré-
-candidata ao Governo de
Pernambuco. Yves já foi pre-
feito por dois mandatos de
Igarassu e Itapissuma e es-
tá pela terceira vez coman-
dando Paulista. “Yves está
na história de Pernambuco
e da política brasileira”, afir-
ma Marília.

_00303_0www.diariodepernambuco.com.br/politica

Editor: Filipe Assis Editor assistente: Jailson da PazTelefone: 2122.7508 e-mail:politica@diariodepernambuco.com.brRecife, terça-feira, 12/04/2022
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Lula se

reuniu ontem

com o também

ex-presidente

José Sarney

Lula se reuniu ontem

à noite em Brasília com

um grupo de senadores

namansão do ex-senador

Eunício Oliveira



Bolsonaro e a
“velha política”
comoCentrão
Presidente confirmou ontem que alguns cargos

foram oferecidos aos partidos de centro em troca

de base política, mas garantiu: “Temos filtro”

O presidente Jair Bolsona-
ro (PL) disse ontem que a Po-
lícia Federal (PF) não tem o
que investigar no governo e
voltou a negar casos de cor-
rupção em sua gestão. A de-
claração ocorreu em entrevis-
ta ao portal O Liberal. “Quan-
tas vezes, no Pará, o governa-
dor recebeu a visita da Polí-
cia Federal? Diferentemente
do governo federal. Aqui não
tem visita da Polícia Federal,
não tem o que investigar aqui,
não fazemos nada de errado e
se porventura aparecer algo
de errado no governo, a gen-
te colabora com a investiga-
ção. Até agora não apareceu
absolutamente nada”, alegou.

O presidente ainda comen-
tou suspeitas de superfatura-
mento em licitações de ôni-
bus escolares e justificou que
a licitação não chegou a ser
feita. “Suspeita de corrup-
ção de compra de ônibus pa-
ra educação. Não foi feita a
licitação. ‘Ah, ia fazer’. Não
foi feita a licitação. O tem-
po todo assim”.

Bolsonaro, no entanto, não
falou sobre as denúncias de
corrupção no Ministério da
Educação envolvendo pasto-
res e o ex-dirigente da pasta,
Milton Ribeiro. (Ingrid Soares,

do Correio Braziliense)

O
presidente Jair Bolsona-
ro (PL) reconheceu que
ofereceu cargos ao Cen-

trão em troca de uma base polí-
tica no Congresso. A declaração
ocorreu em entrevista ao pod-
cast Irmãos Dias. “Para apro-
var qualquer coisa, em especial
uma PEC, passa
por eles. Agora,
nosso relaciona-
mento não é co-
mo no passado.
Alguns cargos
foram dados pa-
ra partidos de
centro, sim, não
vou negar isso
aí. Mas temos
filtros”, alegou.
Em julho do ano
passado, Bolso-
naro se aproxi-
mou ainda mais
do Centrão com
a indicação do senador Ciro No-
gueira (PP-PI) para a Casa Civil.

Se na pré-eleição de 2018, o
presidente levantou a bandeira
do afastamento da velha políti-
ca e se mostrava crítico ao gru-
po, ao se ver ameaçado por pe-
didos de impeachment, queda

de popularidade e visando ain-
da emplacar projetos e aprova-
ções de nomes para o Supremo
Tribunal Federal, o chefe do Exe-
cutivo concedeu lugar de hon-
ra em seu governo para o bloco.

Na ocasião, Bolsonaro defen-
deu que a nomenclatura “Cen-

trão” é um no-
me pejorativo e
disse: “Eu sou do
Centrão, nasci
lá”. Na sexta-fei-
ra passada, ain-
da em aceno ao
eleitorado, o pre-
sidente alegou
que a aproxima-
ção com o bloco
é necessária por
conta da “gover-
nabilidade”.

Ele destacou
que é “obrigado”
a formar a coa-

lizão e que, “com apenas 150
deputados, não iria a lugar ne-
nhum”. Para a população em ge-
ral que estranha a aliança, ele
justificou que, “se alguém tem
alguma bronca contra algum
parlamentar, foram vocês que
colocaram eles aqui dentro”.

As Forças Armadas aprova-
ram pregões para a compra de
35.320 comprimidos de um me-
dicamento usado, normalmen-
te, para tratamento de disfun-
ção erétil, conhecido como Via-
gra. Os dados estão disponíveis
no Portal da Transparência e
no painel de preços do governo
federal e foram compilados pe-
lo deputado Elias Vaz (PSB-GO).

O parlamentar solicitou ao
Ministério da Defesa explica-
ção sobre os pregões. “No iní-

cio do mês tivemos um reajus-
te alto no preço dos remédios,
os hospitais sofrem com a fal-
ta de medicamentos e Bolsona-
ro e sua turma usam dinheiro
público para comprar o ‘azul-
zinho’. É um tapa na cara dos
brasileiros”, disse pelo Twitter.

De acordo com o levantamen-
to, foram oito processos de com-
pra aprovados desde 2020 por
unidades de compra da Mari-
nha, Aeronáutica e Exército. O
medicamento aparece com o no-

me Sildenafila, nas dosagens de
25 mg e 50 mg, nomenclatura
genérica para o Viagra.

A maior parte dos comprimi-
dos, 28.320 comprimidos, são
destinados a Marinha. Outros
cinco 5 mil comprimidos fo-
ram aprovados para Exército e
outros 2 mil, para Aeronáutica.
O remédio também é usado no
tratamento da hipertensão ar-
terial pulmonar.

Na semana passada, um outro
levantamento feito pelo deputa-

do Elias Vaz mostrou que as For-
ças Armadas consumiram, no
período entre fevereiro de 2021
e fevereiro de 2022, apenas em
filé mignon, 557,8 mil quilos.

A reportagem entrou em con-
tato com o Ministério da Defesa
para entender detalhes da com-
pra. Segundo a comunicação da
pasta, os medicamentos tratam
Hipertensão Arterial Pulmonar
(HAP). “Os processos licitatórios
realizados pela Marinha do Bra-
sil para aquisição de sildenafila

de 25 e 50mg visam o tratamen-
to de pacientes com Hipertensão
Arterial Pulmonar (HAP), uma
síndrome clínica e hemodinâ-
mica que resulta no aumento
da resistência vascular na pe-
quena circulação, elevando os
níveis de pressão na circulação
pulmonar. Pode ocorrer asso-
ciada a uma variedade de con-
dições clínicas subjacentes ou a
uma doença que afete exclusiva-
mente a circulação pulmonar.”
(Correio Braziliense)

REPRODUÇÃO/ FACEBOOK
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Ele (Paulo Guedes)

temmuito crédito.

Tem que ver se

ele quer continuar,

como qualquer

outro ministro”

Jair Bolsonaro,
presidente

ForçasArmadas aprovamcompra de 35mil comprimidos deViagra

PREGÕES

GUEDES FICA
Bolsonaro afirmou que o minis-
tro da Economia, Paulo Guedes,
deve continuar no comando da
pasta em um eventual segundo
mandato. Porém, destacou que
é necessário consultar o “Posto
Ipiranga” para saber se há in-
teresse da parte dele em conti-
nuar no cargo no próximo ano.
“Ele tem muito crédito. Tem que
ver se ele quer continuar, como
qualquer outro ministro. A prin-
cípio, ele continua, sem proble-
ma nenhum”, afirmou.

“O Paulo Guedes foi uma pes-
soa que foi fantástica por oca-
sião da pandemia. Eu não sei co-
mo o Brasil estaria se não fosse

uma pessoa da firmeza dele. En-
tão, ele tem muito crédito. Tem
que ver se ele quer continuar
também, como qualquer outro
ministro. A princípio, ele con-
tinua sem problema nenhum.”
Em 25 de março, Bolsonaro elo-
giou Guedes afirmando que a
economia não colapsou por con-
ta do trabalho realizado por ele.

“Em grande parte, a economia
não colapsou graças ao seu traba-
lho. Tivemos momentos de ten-
são por várias vezes, ali, na sa-
la da Presidência. Porque o po-
lítico, por vezes, quer o imedia-
tismo. E ele segurou muita on-
da”, afirmou, época. (Ingrid Soa-

res, do Correio Braziliense)

Presidente
volta a
negar
corrupção

Chefe do Executivo

também garantiutambém garantiu

que, se eleito, Guedesque, se eleito, Guedes

continua na Economia



Mesmo semMoro, Podemos tem “plano B”
Partido cogita lançar o senador Álvaro Dias como pré-candidato ao Palácio após romper com o ex-juiz, que trocou a sigla pelo União Brasil

A pré-candidata ao governo
pelo Solidariedade, Marília Ar-
raes, ganha hoje um importan-
te apoio: o do prefeito de Pau-
lista, Yves Ribeiro. A parceria,
que vinha sendo dada como
certa nos bastidores, será ofi-
cializada às 15h, em ato mar-
cado para o Armazém 10, no
bairro do Nobre.

Duas vezes prefeito de Iga-
rassu, duas vezes prefeito de

A
pós o rompimento de
Sergio Moro com o Po-
demos, a legenda cogita

indicar outro nome para concor-
rer à presidência. O do senador
Álvaro Dias (Podemos-PR) tem
aparecido como favorito. Moro
decidiu trocar o Podemos pe-
lo União Brasil às vésperas do
fim do período da janela parti-
dária. Ele se filiou ao partido
em novembro e estava buscan-
do construir a sua candidatura
à presidência.

No entanto, o partido ainda
analisa outro nome para apoiar
na terceira via, composta por po-
líticos que se opõem ao presiden-
te Jair Bolsonaro, que tenta a ree-
leição, e ao ex-presidente Lula.

Moro recebeu críticas de Álva-
ro Dias e do senador Styvenson
Valentim. Em entrevista conce-
dida ao UOL, Dias afirmou que

as manobras políticas do ex-juiz
da Lava-Jato “não tiveram habili-
dade” e que o desgaste pode ser
irreversível. Agora, os caciques
do União Brasil tentam conven-
cer Sergio Moro a ser candidato
a deputado federal em São Paulo.

Mas a missão pode não ser fá-
cil. O ex-ministro da Justiça vol-
tou a contrariar o União Brasil e
disse, na última sexta-feira, nos
Estados Unidos, que seu nome
ainda está disponível para a elei-
ção presidencial. “Estou jogan-
do o jogo, e ainda estou no jo-
go”, afirmou o ex-juiz no Atlan-
tic Council, um centro de pes-
quisas em Washington, capital
norte-americana. Segundo des-
tacou, contudo, a decisão sobre
o papel dele na disputa eleitoral
é do presidente do União, depu-
tado Luciano Bivar (PE).

“Eu não posso ir para um no-

vo partido e dizer ‘sou o candi-
dato presidencial’. Mas meu no-
me está disponível para essa po-
sição ou outra que eles enten-
dam que possa ser trabalhada.
O que eu já disse foi que não se-
rei candidato a deputado fede-
ral”, enfatizou. Em diversos mo-
mentos da entrevista, Moro re-
forçou que ainda pretende con-
correr ao Palácio do Planalto.

Diante do impasse, Bivar não
descarta colocar o próprio nome
na mesa para a disputa. O MDB
tem a senadora Simone Tebet
(MS) — que enfrenta a resistên-
cia dos diretórios regionais do
partido, e o PSDB está dividido
entre dois nomes. O pré-candi-
dato oficial dos tucanos é o ex-
-governador de São Paulo João
Doria, mas o ex-governador do
Rio Grande do Sul Eduardo Lei-
te “corre por fora”.
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Marília
recebe
apoio
deYves

PAULISTA
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Deputada estaráDeputada estará
em ato com Yves
hoje em Paulistahoje em Paulista

Pré-candidatura
de Álvaro Dias podede Álvaro Dias pode

esbarrar no apoio a outroesbarrar no apoio a outro
nome da terceira via

Os advogados do deputado
Daniel Silveira (União-RJ) pe-
diram, ontem, a suspeição de
nove dos 11 ministros do Su-
premo Tribunal Federal (STF)
no julgamento em que o par-

lamentar é réu. Silveira é acu-
sado de organizar ataques an-
tidemocráticos e atacar os mi-
nistros e o próprio STF.

A defesa pede a suspeição do
relator, Alexandre de Moraes,

Luiz Fux, Rosa Weber, Gilmar
Mendes, Ricardo Lewandowski,
Cármen Lúcia, Dias Toffoli, Ro-
berto Barroso e Edson Fachin.
O julgamento foi marcado pa-
ra o próximo dia 20.

Silveira pede suspeição de 9ministros

RÉU

Itapissuma e pela terceira vez
no comando de Paulista, Yves é
considerado uma liderança im-
portante na Região Metropoli-
tana do Recife. E seu apoio foi
celebrado por Marília. “Yves es-
tá na história de Pernambuco
e da política brasileira”, disse.

“O apoio de Yves será funda-
mental para os passos que da-
remos ao longo do ano. Yves é

um dos principais prefeitos do
nosso estado e tê-lo em nosso
palanque será muito impor-
tante para aglutinar forças
do Litoral Norte e da Região
Metropolitana”, completou a
pré-candidata. O movimen-
to é considerado importante
para Marília, já que o Recife
é comandado pelo PSB, com o
prefeito João Campos.
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Voos voltamaopatamar anterior à
pandemia noAeroporto doRecife

ABRIL

Terminal aéreo deve

operar 194 pousos e

decolagens por dia, em

média, e 5.825 ao longo

domês de abril
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Pesquisa
levantou os preços
de 24 tipos de peixe
e o valor do quilo
oscila entre 12% e

157,85%

EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Março/2022: 1,62
Fevereiro/2022: 1,01
Janeiro/2022: O,54
Dezembro/2021: O,73

BOLSAS (em %)< <
IBOVESPA

-1,16
DOW JONES

-413,04

08/abril: 4,709
07/abril: 4,741
06/abril: 4,715 5,2774,690

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

13,11%

SELIC
Em% ao ano

11,75

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,5614 0,5614
(-0,39%)

IPCA do IBGE (em%)

O volume de voos do Aeropor-
to Internacional do Recife pre-
visto para abril deve superar
em 5% o registrado no mesmo
período de 2019, na pré-pande-
mia. Em média, o terminal vai
operar com 194 frequências diá-
rias entre pousos e decolagens.

DeacordocomdadosdaAgên-
cia Nacional de Aviação Civil
(Anac), analisados pela Unida-
de de Pesquisa da Empresa de
Turismo de Pernambuco (Em-
petur), 5.825 voos serão reali-
zados no aeroporto neste mês,
o segundo em que os dados
apontam um crescimento do
segmento no estado.

O resultado é superior ao esti-
mado para os terminais de ou-
tras capitais nordestinas, como
Salvador (BA), cuja estimativa é

de que 4.285 voos no mês, e For-
taleza (CE), com 2.683 voos, en-
tre partidas e chegadas.

O crescimento na movimen-
tação de passageiros no termi-
nal do Recife também sinaliza

para um bom momento do tu-
rismo pernambucano. Dados da
Aena Brasil, empresa responsá-
velpelaadministraçãodotermi-
nal, apontam que, em feverei-
ro, 640 mil passageiros circula-
ram pelo aeroporto da capital.

Este volume representa 94%

do número de pessoas que che-
garam e saíram pelo aeroporto
em fevereiro de 2020, quando
foi realizado o último Carna-
val antes da pandemia de Co-
vid-19. Naquele ano, foram 734
mil pessoas transitando pelo ae-
roporto. Em relação a 2021, já
durante a pandemia, o aumen-
to da movimentação de passa-
geiros foi de 18%.

“Resultados como esse da mo-
vimentação de fevereiro são a
prova de que os turistas volta-
ram a Pernambuco e ajudam
a aquecer a economia do esta-
do. Seguimos recuperando li-
gações e agora com foco espe-
cial no internacional, visando
o mercado argentino”, afirmou
o presidente da Empetur, Anto-
nio Neves Baptista.

Preço do peixe
noRecife varia
até 157,85%
Levantamento do Procon Pernambuco aponta que

omesmo quilo da pescada amarela pode sair por

R$ 34,90 emum estabelecimento e R$ 89,99 em outro

E
m tempo de inflação alta,
o levantamento do Procon
Pernambuco é uma “mão

na roda” para quem ainda não
comprou os ingredientes para
os almoços da Semana Santa. A
pesquisa sobre os preços de 54
itens tradicionais da época, in-
cluindo peixes, crustáceos, azei-
tes, vinhos e leites de coco, apon-
tam grandes. Alimento central
do período, o peixe tem preços
que variam até 157,85% o qui-
lo. Já o leite de coco, para dar o
tempero especial, chega a cus-
tar três vezes mais de um esta-

belecimento para outro. Os fis-
cais estiveram em 16 estabeleci-
mentos no Recife e Olinda.

Ao cruzarem os dados, as equi-
pes do Procon encontraram di-
ferenças superiores a 100% em
nove dos 54 itens. As duas maio-
res diferenças foram nos leites
de coco, de 200 e 500 mililitros,
com 195% e 329,01%. O quilo da
posta da pescada amarela custa
de R$ 34,90 a R$ 89,99, variação
de 157,85%, quase o mesmo per-
centual do dourado, de 151,48%.
A distância entre os preços mí-
nimo e máximo do mexilhão,

pacote de 400 gramas e quilo,
também foram grandes, respec-
tivamente, de 118,69% e 13,07%.

A maior parte dos produtos
varia entre 50% e 100%, o que é
considerável na hora de fechar
as contas. Foram 27 itens com es-
te perfil, incluindo azeites e vi-
nhos. O mesmo azeite de oliva,
de 500 mililitros, pode ser en-
contrada no Recife por R$ 19,00
e R$ 28,50, enquanto o azeite de
dendê, de 100 mililitros, está à
venda entre R$ 6,78 e R$ 13,49%,

diferença de 98,97%. Já os qua-
tro vinhos pesquisados, tintos e
secos, apresentam variações de
59,29% a 73,04%.

Outros 18 itens tiveram varia-
ções abaixo dos 50%, a exemplo
do quilo das carnes de caran-
guejo e de siri. Os dois produtos
apresentaram as mesmas varia-
ções, de 49,75%, entre os maior e
o menor preços, sendo o mínimo
de R$ 40,00 e o máximo de R$
59,90. No entanto, as duas igua-
rias são encontradas apenas em

seis dos 14 estabelecimentos pes-
quisados. Os seis ficam no Reci-
fe. O famoso bacalhau do Porto
apresentou variação de 44,35%,
mas o quilo mais barato não sai
por menos de R$ 96,98.

De acordo com a gerente geral
do Procon Pernambuco, Ana Ca-
rolina Guerra é auxiliar o con-
sumidor na compra dos alimen-
tos, identificando os valores mais
acessíveis. A pesquisa completa
pode ser acessada na página do
órgão: ww.procon.pe.gov.br.



A história acompanha o

magizoologista Newt na

missão dada por Albus

Dumbledore de enfrentar

o vilão Grindelwald

Editor:Rodolfo Bourbon
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D
esde 2018, com o lança-
mento de Animais fantás-
ticos: Os crimes de Grindel-

wald, segundo filme da série de
prequels de Harry Potter, ficou
mais evidente tanto nas críti-
cas quanto na bilheteria cer-
to desânimo geral por essa ex-
pansão mitológica do Mundo
Bruxo, criado por J.K. Rowling
e agora também por ela roteiri-
zado. É justificável. Nos filmes
lançados até o momento, a nova
franquia, que vem sendo coman-
dada pelo veterano na saga Da-
vid Yates, apre-
senta dificul-
dades eviden-
tes em evocar
com autentici-
dade a atmos-
fera dos oito
longas origi-
nais e em tornar as tramas au-
to suficientes e compreensíveis
para os debutantes no univer-
so. Agora com o terceiro episó-
dio, os criadores parecem regre-
dir e avançar ao mesmo tempo.

Em Animais fantásticos: Os se-
gredos de Dumbledore, que ga-
nham as telas do cinema ama-
nhã à noite, a história segue
acompanhando o magizoolo-
gista Newt (Eddie Redmayne).
Ele continua a missão conce-
dida por Albus Dumbledore
(Jude Law) de enfrentar o vi-
lão Grindelwald (Mads Mikkel-
sen), que reúne cada vez mais

seguidores para ser eleito lí-
der do mundo bruxo e, desse
modo, deflagrar uma guerra
contra os chamados trouxas -
os que não possuem o dom da
magia. As criaturas que dão
título à franquia serão funda-
mentais na luta para impedir
a chegada ao poder do antago-
nista tirânico, enquanto Albus
tenta entender como quebrar
o pacto mágico feito na juven-
tude que o impede de comba-
ter Grindelwald diretamente.

Persona non grata em Holly-
wood após escândalos de agres-
são envolvendo sua ex-esposa va-

zarem, Johnny
Depp havia fei-
to um traba-
lho notável no
segundo Ani-
mais fantásticos
- uma interpre-
tação que, em

si mesma, ilustrava com con-
tundência o carisma e a dema-
gogia frequentemente deter-
minantes para a solidificação
de governos totalitários - ainda
que o filme ao redor dele atiras-
se para todos os lados. Na sua
compreensível substituição por
Mikkelson, já traquejado em in-
terpretar vilões, o personagem
ganhou sobretons apropriada-
mente ameaçadores e melan-
cólicos, mas perdeu um pou-
co do cinismo, da malícia e do
sangue nos olhos imprimidos
por Depp. Apesar da justifica-
tiva mercadológica, portanto,

esse arranjo pode não ter sido
tão produtivo para Os segredos
de Dumbledore do ponto de vis-
ta de energia.

Difícil de compreender mes-
mo, porém, é o motivo de uma
fotografia tão escura. Os fil-
mes de Harry Potter - incluin-
do aqueles dirigidos pelo pró-
prio Yates - tiveram o minucio-
so trabalho de empalidecer gra-
dativamente o visual ao longo
da saga e, ainda assim, preser-
var o deslumbramento da ma-
gia. Neste terceiro Animais fan-
tásticos, toda a gigantesca pro-
dução, cenários e feitiços pare-
cem pasteurizados por uma es-
tética que não apenas esconde
o encanto e as criaturas, como
compromete seriamente o rit-
mo da projeção.

MAIS BRANDO

Tal como nos episódios, as se-
quências de ação, ainda que fun-
cionais, parecem existir mais
por uma questão de protocolo
do que propriamente por ne-
cessidade dramática. A maior
parte dos conflitos se resolve
de maneira bem mais branda
do que o filme anterior anun-
ciava, tendo em vista traições e
mortes significativas para a tra-
ma. E a participação tão aguar-
dada da atriz brasileira Maria
Fernanda Cândido no papel de
Vicência Santos, a concorrente
de Grindelwald ao posto de líder
do mundo bruxo, não vai muito
além de uma linha de diálogo
e alguns olhares de compaixão.

Ainda assim, Os segredos de
Dumbledore certamente possui

uma centralização narrativa
que torna muito maior o enga-
jamento com a trama do que
nos dois capítulos anteriores.
Os núcleos são menos fragmen-
tados, o protagonismo de Newt
e Albus é mais definido e, so-
bretudo, os objetivos deles são
claros desde o começo. O cli-
ma dos originais é reproduzi-
do com maior frequência, com
inserções das trilhas icônicas
de John Williams em momen-
tos estratégicos, e as conexões
com os elementos já vistos em
Harry Potter soam próximas de
se concretizarem. Em um pro-
jeto que após três longas parece
não ter encontrado sua voz, ge-
rar esse envolvimento mais pri-
mário talvez já possa ser consi-
derado um sinal de evolução.
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As contradiçõesAs contradições
doMundoBruxo Animais fantásticos: Os segredos de DumbledoreAnimais fantásticos: Os segredos de Dumbledore, estreia

desta semana, apresenta dificuldades,mas dá sinal de evoluçãodesta semana, apresenta dificuldades,mas dá sinal de evolução

A brasileira

Maria Fernanda

Cândido interpreta

a personagem

Vicência Santos
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[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03 a 20/04)
Chance de acordos na área pes-
soal e profissional. Procure ficar
em evidência e não perca a chan-
ce de conhecer outras pessoas
nas redes sociais. Pode até ren-
der paquera e novas amizades.

TOURO (21/04 a 20/05)
Hoje acontece umaconcentração
de energias do seu elemento e vo-
cê vai contar com a força da Ter-
ra, por isso, terámais foco, deter-
minação e motivação para agir.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Sua capacidade de concentração
podeprecisar de reforço e ospen-
samentos tendem a se dispersar
com facilidade.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Hora favorável para tomar deci-
sões arrojadas e até certo ponto
ousadas,masbemembasadasem
seu trabalho. No romance, talvez
pinte uma certa carência afetiva.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Poderá testar novas formas de
fazer o serviço diário e encon-
trar soluções engenhosas para
imprevistos. momento para cui-
dar da saúde e reabastecer sua
energia física e mental.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Bommomento para quem traba-
lha comprodutos ou serviços vol-
tados ao universo feminino, de-
coração ou beleza.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Algumasvezes,ohorizonteseabre
distante da sua zona de confor-
to. Vale a pena pensar a respei-
to, pois os astros avisamque voar
mais alto e longe pode ser a solu-
ção para sua carreira deslanchar.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Sua energia mental pode estar
mais voltada para os detalhes,
para traçar estratégias e melho-
rar o desempenho profissional.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Você terámais juízo e clareza pa-
ra administrar bem os seus inte-
resses materiais. Na saúde, po-
derá adotar uma rotina mais re-
vigorante para seu corpo.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
É hora de darmais de atenção ao
seu lar. No trabalho, poderá im-
plementar ações que vão favore-
cer os seus ganhos.Momento pa-
ra organizar as contas.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Lembre-se de que o silêncio é de
ouro e hoje pense bem antes de
falar. Mais discrição, sigilo e ou-
vidos abertos. A recomendação
também vale para seu trabalho.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Os astros favorecemà realização
de ideais e prometemumcomeço
de semana muito proveitoso pa-
ra o seu signo, sobretudo no as-
pecto profissional.

[ 8 erros

Resolução:1.Abajur,2.Pédohomem,3.Mangadacamisa,4.TVquebradanocantosuperior,5.Machado,6.Braçodosofá,7.Facanalateral,
8.Rodapé.

R
esultado de uma extensa
pesquisa do diretor Edu
Felistoque, que se infil-

trou na Cracolândia, em São Pau-
lo, odocumentárioCracolândiaes-
treou no fim do último mês nas
plataformas digitais sob deman-
da. O cineasta buscou respostas
para a pergunta: “Por que o trá-
fico de drogas na região conti-
nua sem solução?”.

A obra, feita ao longo de sete
anos em diferentes países como
Brasil, Estados Unidos, Canadá e
Suíça, contém depoimentos dos
que estudam, dos que tentam
conter e dos que vivem naquela
realidade, propondo debate so-

bre o fenômeno do consumo de
drogas a céu aberto, que tem se
tornado uma epidemia mundial
e é um dos mais complexos de-
safios urbanos da vida moderna.

Participam da conversa líde-
res, especialistas, médicos, agen-
tes de serviços sociais, policiais,
desembargadores, ONGs, de cen-
tros de apoio, dependentes quí-
micos e outros profissionais de
diversas áreas de atuação ligadas
à busca da solução do problema
no Brasil e no mundo.

O filme já recebeu prêmios co-
mo o do júri do 18º Internatio-
nal Festival Signs of the Night -
Berlin 2020 e o de melhor docu-

Reflexão sobre

a Cracolândia
Premiado em festivaismundo afora, documentário

propõe umdebate sobre o fenômeno do consumo de

drogas a céu aberto, uma grande epidemiamundial

DIVULGAÇÃO

Trata-se de umdosmais complexos desafios urbanos contemporâneos

mentário no Europe Film Festi-
val 2021 e Seoul International
Film Festival 2021.

OMAIORROUBO

Outro documentário nacional
lançado no mês passado tem
ganhado destaque entre crítica
e público. 3 tonelada$: assalto ao

Banco Central conta a história por
trás da investigação do segundo
maior roubo a banco cometido

no Brasil e está na Netflix.
Em 2005, na cidade de Fortale-

za, um grupo de assaltantes co-
locou o plano do assalto em prá-
tica. O crime aconteceu no final
de semana, mas só foi descoberto
no fim do expediente da segun-
da-feira. Ao todo, 36 pessoas par-
ticiparam do furto, e 27 foram
presas. Os assaltantes abriram
uma empresa de gramado sinté-
tico nas proximidades do banco,

trabalhando em turnos na esca-
vação do túnel, sem pausas.

Em três episódios de 50 minu-
tos, o documentário traz depoi-
mentos, inclusive dos policiais
e assaltantes envolvidos no cri-
me. Os criminosos acessaram o
banco por meio de um túnel de
aproximadamente 80 metros de
comprimento, conseguindo en-
trar diretamente no cofre e le-
vando cerca de R$ 160 milhões.
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ARQUIVO PESSOAL

Bia Villa-Chan integra elenco do espetáculo da Paixão

de Cristo de Nova Jerusalém, em Fazenda Nova

Bomdia: “Busquenosou-

tros as virtudes e busca

em ti os vícios.”

(Benjamin Franklin)

O secretário José Neto
acompanhouPauloCâma-
ra e Danilo Cabral no en-
contro com Lula e Geraldo
Alckmin no final de sema-
na em São Paulo.

O desenho Sonic 2- O Fil-

meocupaamaioria das sa-
las de cinema do Recife.

Laís Domingues mostra a
coleçãoPara si: umproces-

so de ser, no espaço cultu-
ral do Mercado Eufrásio
Barbosa, em Olinda.

O procurador-geral de
Justiça Paulo Augusto de
FreitasOliveira inaugura,no
dia 28, a nova sede da pro-
curadoria em Surubim.

OatorpernambucanoBru-
noNunesestánoelencoda
novela global Além da ilu-

são, fazendoopapeldoper-
sonagem Fonseca.

A ONG Casa Rosa realiza
atéquinta-feira, noMarHo-
tel, nova edição do seu Ba-
zar Solidário.

O delegado Jean Rockfel-
ler, que é paraibano, rece-
beu o título de Cidadão de
Pernambuco, por iniciativa
do deputado Erik Lessa.

WolneyQueiroz, que rece-
beu convite de vários par-
tidos, decidiu ficar no PDT,
que preside no estado.

movimento

Almir José Veríssimo, Ana

Carolina Miranda Vieira, Celso

Muniz, Fred Giestosa, Gilberto

Pimentel Filho, Giovanna

Bosco, Isis Almeida, Itamar

Pereira da Silva Júnior, João

Lopes Farinha, Jurandir Pires

Galdino, Luiz Carlos de Freitas

Medeiros, Lydia Barros, Marília

Arraes, Osvaldo Matos Júnior,

Patrícia Santos e Raquel

Stambosky.

aniversariantes

Segunda ediçãodeum livro raro
O livro Estrelas de Couro - A estética do Cangaço, de
Frederico Pernambucano de Mello, que conta a história dos
cangaceiros a partir de suas vestes coloridas, utensílios e
armas, com prefácio de Ariano Suassuna, está esgotado e
chega a custar R$ 1,5 mil na Amazon. A Cepe lança amanhã
nova edição da obra, em evento no Museu Cais do Sertão.

NaPaixão
Comonão conseguiu voltar a tempo de São Paulo, o
governador Paulo Câmara não foi ao espetáculo de estreia da
Paixão deCristo deNova Jerusalém, sendo representado pela
primeira-damaAna Luiza Câmara e pela vice-governadora
Luciana Santos.

Umpolêmico aluguel noCaxangá
Edson de Sousa doÓ Filho, presidente doConselho
Deliberativo doCaxangáGolf Club,marcou para o dia 23 a
assembleia dos sócios proprietários para decidir sobre a
proposta do aluguel de 2,3 hectares da sede do tradicional
clube aoGrupoMateus. Assunto vem sendomuito debatido
pelos sócios nas redes sociais.

INAUGURAÇÕES
Ricardo e Bruna Pessoa de
Queiroz comandaram sábado
duas inaugurações naUsina
de Arte, emÁgua Preta: as
instalaçõesPaisagens, de
Regina Silveira, eUmcampo

de fome, deMatheus Rocha
Pitta.

INFLAÇÃO
Omais recente IPCA, índice
oficial da inflação,mostra que
bens duráveis que passaram
a pagarmenos IPI, como
geladeira,máquina de lavar,
fogão e carros, continuaram
subindo de preço nos dois
últimosmeses.

RETA FINAL
O Festival Love Burguer
entra na reta final. As 38

casas participantes entram
em votação popular para a
eleição dos 10melhores
hambúrgueres da edição.

NAONU
Osecretário de
Desenvolvimento Econômico,
Rafael Dubeux, representou o
Recife na 25ª Reunião da
Comissão dasNaçõesUnidas
sobre Ciência e Tecnologia
para oDesenvolvimento
(CSTD), ligada àONU.

ESFORÇO
Luciano Szafir, que faz o
papel de Herodes na Paixão
de Cristo de Nova Jerusalém,
ainda usa uma bolsa de
colostomia devido a sequelas
da Covid-19, quando ficou
internado pormuitos dias.

FASHION
Chamou atenção o terno
rosa que o juiz Abener
Apolinário usou no
julgamento que condenou
Ana Terezinha Zanforlin e
Adriana Santana pela
morte do dentista e
professor universitário
Paulo Augusto Sperança.
Omagistrado é conhecido
por usar sempre roupas
namoda.

MIRELLA
Hoje, às 18h, na Dona
Santa, Mirella Martins
lança seu livro Enquanto

Houver Sol, sobre o
projeto Pelo Bem, que
ajudamoradores de rua.
Teremos palestra do
médico Emerson Andrade
Lima, presidente da
instituição sobre A Beleza

da Solidariedade.

PREFEITO
OprefeitoJoãoCampos
estáde licençanesta
SemanaSanta.Comoavice-
prefeita IsabelladeRoldão
estáemmissãonaFrança,
quemassumiuaPrefeitura
doRecifeontem,pela
primeiravez, foiovereador
RomerinhoJatobá,
presidentedaCâmara
MunicipaldoRecife.

FEDERAL
Eriberto Medeiros,
presidente da Assembleia
Legislativa, me garante
que seu propósito

permanece ser candidato
a deputado federal em
outubro. Na chapa do
PSB, seu novo partido.

NATRIBUNA
PaulaMeira, destaquena
nossa vida social e brilho
comoempresária, é a
entrevistadadehoje no
JoãoAlberto Informal, às
18h50, naTVTribuna.
Destaca ahistória da
Intern, especializada em
hospitalizaçãodomiciliar
até se tornar a segunda
maior empregadorado
segmentohospitalar do
estado.

NO INSTITUTO
O Instituto Ricardo
Brennand reativa seu
projeto que garante
visitação gratuita nas
terças-feiras.

NAPAIXÃO
Oministro doTurismo,
CarlosBrito, e opresidente
daEmbratur, Sílvio
Nascimento, assistiram,
sábado, ao espetáculo da
PaixãodeCristo deNova
Jerusalém, junto com
AndersonFerreira eGilson
MachadoNeto.

NOCOMAR
O presidente Santiago Yus
e o diretor Marcelo Bento
representaram a Aena na
posse do brigadeiro João
Campos Ferreira Filho no
Comando Aéreo Regional.

www.joaoalberto.comom
_00909_0
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Recife começa a
preparar o São João
Festa popular sem limite de público será promovida na capital após dois anos

de interrupção por causa da pandemia. Editais serão lançados na quinta-feira
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Lançamento foi realizado nas instalações da Casa do Pão

Pernambuco receberá
Congresso Eucarístico
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Recife Antigo terá novo

polo de festejos, cuja

programação pretende

transformar a capital em

um grande arraial junino

“Decidimos deixar

como legado um

serviço que desse

aos irmãos mais

sofridos ummínimo

de bem-estar”

DomFernando Saburido,
arcebispo de Olinda e Recife

O
Recife deve voltar a pro-
mover festejos de São
João, neste ano, após

duas temporadas sem o evento
por causa da pandemia do novo
coronavírus. Diante da queda
nas curvas de contaminação e
da perspectiva de novas flexi-
bilizações dos protocolos sani-
tários, a prefeitura iniciou os
preparativos para fazer a festa
sem restrições de público.

O anúncio foi feito pelo pre-
feito João Campos. Ao lado do
secretário de Cultura, Ricar-
do Mello, ele garantiu que, no
que depender do município,
o as festas juninas estão con-
firmadas. Segundo Campos, a
primeira grande festa de rua
promovida por seu mandato
(já que também não houve
carnaval em 2021 e 2022) “se-
rá celebrada com toda a ale-
gria e a força da cultura e das
tradições nordestinas, que há
tanto esperam pelo reencon-
tro com seu público.”

Os editais de subvenção e das
atrações artísticas para o São
João do Recife 2022 serão lança-

dos na quinta-feira pela Secre-
taria de Cultura e pela Funda-
ção de Cultura Cidade do Recife.

“Com os números da Covid-19
melhorando e a vacinação se
ampliando, a gente já consegue
enxergar um grande São João
no Recife. Vamos lançar dois
editais para viabilizar a con-
tratação dos artistas. Também
teremos um toque importante
de inovação nos festejos juni-

nos deste ano. Além do tradicio-
nal polo no Sítio da Trindade,
vamos inaugurar um grande
polo no Recife Antigo. A ideia
é trazer a tradição e a cultu-
ra do nosso São João para este
palco. Vamos fazer um festejo
belíssimo, valorizando sempre
a cultura recifense e nordesti-
na”, destacou o prefeito.

“As datas dos festejos, com de-

talhes da programação, serão
anunciadas posteriormente, ob-
servando a atualização dos pro-
tocolos estaduais, mas uma no-
vidade já está garantida: neste
São João da retomada cultural,
o Recife terá festa para todo la-
do, espalhando o arrasta-pé por
vários bairros, mantendo o Sí-
tio Trindade como polo de desta-
que, mas desta vez transforman-
do o Recife Antigo num grande
arraial a céu aberto”, destacou
a prefeitura, num comunicado.

Segundo a PCR, a festa será
embalada por trios pé-de-ser-
ra, grandes forrozeiros de to-
do o Nordeste, além de quadri-
lhas e outras tradições da cul-
tura popular nordestina, res-
saltando diversidade e riqueza
cultural. “Incluir o Recife Anti-
go no circuito junino foi uma
decisão que levou em conta o
formato proposto: descentra-
lizado, pautado pela tradição
cultural do ciclo e buscando
matar a saudade que o públi-
co ainda vive hoje”, afirmou o
secretário de Cultura do Reci-
fe, Ricardo Mello.

AArquidiocesedeOlindaeRe-
cife apresentou, na manhã des-
ta segunda-feira (11), a progra-
mação do 18º Congresso Euca-
rístico Nacional, que vai aconte-
cer de 11 a 15 de novembro, no
Recife, com participação de 300
bispos e de cerca de mil padres
de todo o Brasil. Com a presen-
ça do arcebispo dom Fernando
Saburido, do bispo auxiliar dom
Limacêdo Antonio, do prefeito
João Campos e dos coordenado-
res das Comissões, a apresenta-
ção ocorreu na futura Casa do
Pão – um cen-
tro de acolhi-
mento e assis-
tência à popu-
lação de rua,
queseráomar-
co oficial da
realização do
Congresso.

Propondo o
tema “Pão em
todas as me-
sas” e o lema
“Repartiam o pão com alegria
e não havia necessitados entre
eles,” o Congresso constará de
celebrações eucarísticas, simpó-
sio teológico, catequeses públi-
cas, feira católica, procissões, ex-
posições e apresentações cultu-
rais. Essas atividades vão ser ce-
lebradas em lugares significa-
tivos de Olinda e do Recife, co-
mo a igreja catedral no Alto da
Sé, no pátio da Basílica do Car-
mo, no Centro de Convenções,
no Marco Zero, no Teatro de

Santa Isabel e no Parque Dona
Lindu. Também as paróquias
receberão eventos durante os
dias de Congresso, como ce-
lebrações da Primeira Comu-
nhão (comum aos congressos
eucarísticos), catequeses e vi-
sitas missionárias.

Dom Fernando aproveitou o
momento para abençoar o iní-
cio da obra, aspergindo água
benta no espaço e nas equi-
pes que trabalharão no pré-
dio, como construtores e vo-
luntários. O prédio, cedido pe-

la Santa Casa
de Misericór-
dia, está loca-
lizado na es-
quina da Rua
do Imperador
com a Rua 1º
de Março, no
bairro de San-
to Antônio, e
vai oferecer
à população
mais carente

da região refeições, banhei-
ros femininos e masculinos,
lavanderia, restaurante-esco-
la, assistência médica e jurídi-
ca, qualificação profissional,
direcionamento espiritual, ca-
pela e outros serviços.

Este será o segundo Congres-
so Eucarístico Nacional sedia-
do no Recife. O primeiro acon-
teceu em 1939, deixando co-
mo legado a Igreja do Santíssi-
mo Coração Eucarístico de Je-
sus, no Espinheiro.

Beleza das

quadrilhas e de

outras atrações

poderá voltar a ser

vista na capital

pernambucana
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Novos imóveis podem ser protegidos
Edifício Oceania, do famoso filme pernambucano Aquarius, e outras nove construções poderão ser transformados em IEPs no Recife
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Decreto foi publicado no sábado. Estudos sobre viabilidade começaramnesta semana

Servidores do INSS realizammutirão

PROTESTO

Durante o tempo em

que o levantamento

técnico estiver sendo

realizado, os imóveis não

poderão sofrer alterações

F
oi publicado na edição do
Diário Oficial do Recife do úl-
timo sábado um decreto

que prevê o início dos estudos
para a possível classificação co-
mo IEP – Imóvel Especial de Pre-
servação – de dez edificações da
cidade. Entre elas, um conjunto
de casas modernas de variadas
vertentes, o Edifício Oceania, no
bairro do Pina (famoso por ser a
principal locação do filme Aqua-
rius (2016), de Kleber Mendonça
Filho) e a Pousada Rosa e Silva,
no bairro das Graças.

Durante o período em que du-
rarem os estudos, nenhuma in-
tervenção po-
derá ser feita
nos imóveis,
graças ao ins-
trumento da
salvaguarda.
Instituída pe-
lo Plano Dire-
tor (Lei Complementar 02/2021),
a salvaguarda permite maior se-
gurança quanto à permanên-
cia das edificações com interes-
se de preservação contra quais-
quer tentativas de desfiguração
ou até mesmo de demolição. Es-
se instrumento compõe uma sé-
rie de avanços trazidos pelo novo
Plano Diretor com relação ao pa-
trimônio cultural, contando in-
clusive com a instituição da Po-
lítica Municipal de Preservação.

O estudo será conduzido pela
Gerência-Geral de Preservação

do Patrimônio Cultural (DPPC)
do Instituto da Cidade Pelópidas
Silveira (ICPS). Serão levadas em
conta as principais característi-
cas dos imóveis, a que época re-
metem, suarelevânciaparaame-
mória arquitetônica, urbanística
e simbólica da cidade, entre ou-
tros atributos que configuram
a significância cultural desses
bens.“A atividade da DPPC de ava-
liar edificações a serem preser-
vadas é constante. Vamos atuali-
zar os estudos para que possa ser
cumprido o rito de aprovação da
instituição de cada IEP, no âm-
bito do Conselho de Desenvolvi-

mento Urbano
(CDU)”, expli-
cou a presiden-
te do ICPS, Ma-
riana Asfora.

É o CDU que
aprova a classi-
ficação como

IEP, cabendo ao Poder Executivo,
após o aval do Conselho, emitir
o decreto que oficializa essa clas-
sificação. A continuidade dos es-
tudos vem aumentando progres-
sivamente a representatividade
do conjunto de IEP na cidade.

Instituídos pela Lei Nº 16.284
de 1997, os Imóveis Especiais de
Preservação são exemplares iso-
lados significativos para o patri-
mônio histórico, artístico e cul-
tural da cidade do Recife, cuja
proteção é dever do Município
e da comunidade, nos termos

da Constituição Federal e da
Lei Orgânica Municipal.

O objetivo do instrumento é
preservar o valor cultural do
imóvel e a memória urbana da
cidade. Através desse instru-
mento, diversas edificações com
grande relevância para a cidade,
em todas as suas Regiões Políti-
co-Administrativas (RPA), tive-
ram sua permanência para as
futuras gerações asseguradas.

Atualmente, 263 imóveis têm
o título de IEP, sendo os mais re-
centes a garagem de Remo do
Náutico e o Clube Barroso (am-
bos na Rua da Aurora), instituí-

dos em fevereiro de 2021, e a Re-
sidência Isnard de Castro e Silva,
casa moderna localizada na Ja-
queira, instituída em agosto do
mesmo ano. Entre outros exem-
plos de IEP estão: Jockey Club
do Recife, sede do América Fu-
tebol Clube, a antiga residência
de Manuel Bandeira, na Rua da
União, e a sede da Fundação Joa-
quim Nabuco, no Poço da Pane-
la. Dos 263 IEP instituídos des-
de a aprovação da lei, em 1997,
109 - ou 41,44% do total - foram
decretados entre 2012 e 2021.

Pela Lei, cabe ao proprietá-
rio do IEP a preservação das ca-

racterísticas originais que de-
terminam a significância cul-
tural do imóvel para os cida-
dãos recifenses. “Como incen-
tivo à preservação, a prefeitura
prevê a concessão de isenção de
IPTU, bem como a possibilida-
de de Transferência do Direito
de Construir (TDC), nos casos
em que a preservação do imó-
vel impeça a utilização do coe-
ficiente de aproveitamento bá-
sico do lote onde está situado a
edificação preservada”, explica
Larissa Menezes, Gerente Geral
de Preservação do Patrimônio
Cultural (DPPC/ICPS).

Os beneficiários à espera por
aprovação de aposentadoria,
auxílio-doença, salário-ma-
ternidade, Benefício de Pres-
tação Continuada, (BPC), en-
tre outros, poderão ser aten-
didos na manhã de hoje, na
Praça da Independência, on-
de fica o edifício histórico
onde funcionou o Diario de

Pernambuco. Os atendimen-
tos serão realizados por ser-
vidores públicos do Institu-
to Nacional do Seguro Social
(INSS), das 9h às 12h. A ação
denuncia os mais de dois mi-
lhões de processos atrasados

no país, segundo a categoria,
que diz lutar contra a emen-
da constitucional 95, conheci-
da como “Emenda do Teto de
Gastos”, em vigor desde o ano
de 2016, com validade de 20
anos. Também pedem a reali-
zação de concurso público pa-
ra agilizar o funcionamento
do órgão.

O Sindicato dos Trabalhado-
res Públicos Federais em Saú-
de e Previdência Social no Es-
tado de Pernambuco (Sinds-
prev-PE) considera que: “os
sistemas operacionais e equi-
pamentos do INSS, por exem-

plo, estão sucateados, provo-
cando atrasos de atendimen-
to, com longas filas de espera
e com número insuficiente de
servidores para atender a po-
pulação”, diz em nota.

GREVE

A greve dos servidores públi-
cos federais já dura 20 dias.
A categoria quer um reajuste
que reponha a perda inflacio-
nária de 19,99%. No recife, os
trabalhadores já realizaram
um ato em frente à agência
da Avenida Mário Melo, em
Santo Amaro.



FABSON GABRIEL

local@diariodepernambuco.com.br

N
o município de Afogados
da Ingazeira, no Sertão
do Pajeú, 41 crianças en-

tre 5 a 11 anos receberam doses
incorretas de vacina contra a Co-
vid-19. Os meninos e meninas fo-
ram imunizados com doses da
Janssen, fabricante que não es-
tá aprovada para aplicação nes-
sa faixa etária. A prefeitura dis-
se que apenas uma das crianças
teve reação mais forte, com fe-
bre acima de 39 graus, e preci-
sou procurar o serviço médico.

De acordo com a Secretaria
Municipal da cidade, a técnica
de enfermagem foi identifica-
da, reconheceu publicamente
o erro e responderá a processo

administrativo disciplinar para
apurar o ocorrido.

Segundo orientação da Agên-
cia Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa), as crianças de 5
a 11 anos devem ser vacinadas
com a Pfizer pediátrica e as de
6 a 11 anos podem realizar o es-
quemacomCoronavac/Butantan.

A Secretaria Estadual de Saú-
de (SES-PE), por meio do Progra-
ma Estadual de Imunização de
Pernambuco (PNI-PE), informou
que as crianças que receberam
como segunda dose a vacina da
Janssen - de forma incorreta -
não precisarão realizar nova do-
sagem e estão com o esquema
vacinal completo. Já as crianças
que receberam a primeira do-
se deverão completar o esque-

ma após 60 dias, com a vacina
da Pfizer pediátrica.

A prefeitura de Afogados da
Ingazeira explicou que consul-
tou o Ministério da Saúde e a
SES-PE, que repassou as orienta-

ções referentes à complementa-
ção para concluir o esquema va-
cinal dessas crianças. Também
disse que ouviu infectologistas
que explicaram que passada a fa-
se das reações, de 48 horas, não
haveria nenhum problema adi-

cional para as crianças.
A SES-PE disse que, após rela-

tar a ocorrência ao Ministério
da Saúde e repassar todas as in-
formações ao órgão federal, que
também realiza o acompanha-
mento dos eventos adversos rela-
cionados à aplicação de vacinas,
o PNI-PE confirmou que deu se-
guimento as orientações neces-
sárias e condutas a serem rea-
lizadas pela Secretaria Munici-
pal de Saúde, que irá monitorar
o grupo de crianças por 30 dias.

O Programa Estadual de Imu-
nização ressaltou que a vacina
contra a Covid-19 em crianças de
5 a 11 anos exige um intervalo
de 15 dias (antes ou depois) en-
tre as demais do calendário de
imunização do público infantil.

NOVAREMESSA
Uma nova remessa com 97.950
doses da vacina da Janssen con-
tra a Covid-19 chegou a Pernam-
buco, no final da tarde desta se-
gunda-feira. Os imunobiológicos
serão utilizados no incremento
da imunização com a segunda
dose de reforço (ou 4ª dose) para
população com 65 anos e mais.
Até o momento no Estado, 53.133
pessoas (7,5%) receberam a cha-
mada quarta dose no estado.

As vacinas da Janssen já estão
na sede do Programa Nacional
de Imunizações (PNI-PE) para se-
paração dos quantitativos que
serão enviados para as doze Ge-
rências Regionais de Saúde (Ge-
res), onde ficarão à disposição
dos gestores municipais.
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Prefeito inaugurou estrutura no bairro de Rio Doce

Prefeitura consultou Ministério da Saúde para se informar de procedimento a cumprir

Olinda abre núcleo para
crianças comautismo

INCLUSÃO

Crianças que receberam

Janssen como segunda

dose estão com esquema

completo e não precisarão

se vacinar outra vez

O núcleo vem

para ampliar

o cuidado com

as crianças

do espectro autista

do nosso município”

Professor Lupércio,
prefeito de Olinda

A Prefeitura de Olinda lan-
çou, na tarde de ontem, o Nú-
cleo Infantil de Integração pa-
ra crianças com Transtorno do
Espectro Autista, com idade en-
tre dois e sete anos. Os atendi-
mentos começam no dia 18 e
irão funcionar na Vila Olímpi-
ca em Rio Doce.

Serão oferecidos tratamen-
tos e cuidados na parte clíni-
ca e física. Na primeira, os be-
neficiados têm à disposição fo-
noaudiólogo, fisioterapeuta,
nutricionista e psicólogo. Na
parte física, aulas de karatê e
judô. Além disso, haverá uma
sala de motricidade, com ati-
vidades de equilíbrio e coor-
denação motora fina. O aten-

dimento com nutricionista é
o único que terá público am-
pliado até os 18 anos.

A representante do grupo
Mães e Pais, Atípicos de Olin-
da, Nathalia Oliveira, 36 anos,
moradora de Peixinhos, mãe de
Benjamin de 5 anos e Clarisse
de 3 anos, ambos com diagnós-
tico do espectro autista, aprova
a iniciativa da prefeitura. “Nos-
sa expectativa é muito positi-
va para que o equipamento se
consolide no município e possa
beneficiar o máximo de crian-
ças. Esse serviço vem para so-
mar no tratamento dos nossos
filhos, isso é muito bom”, afir-
ma Nathalia.

“Nossa gestão trabalha para

assegurar sempre mais cidada-
nia e garantia de direitos para
nossa população. Estamos mui-
to felizes com a iniciativa do nú-
cleo, que vem para ampliar o
cuidado com as crianças do es-
pectro autista do nosso muni-
cípio” afirma o prefeito Profes-
sor Lupércio. Também presen-
te à inauguração, o deputado
federal Augusto Coutinho des-
tacou a importância do núcleo

para a infância olindense. "Es-
ta estrutura possibilitará o de-
senvolvimento pleno de crian-
ças e jovens diagnosticados com
autismo, para que possam viver
em todo o seu potencial."

As inscrições para tratamento
acontecem hoje e amanhã, na
Vila Olímpica, nos horários das
8h às 11h e 14h às 17h, com o
limite de 80 vagas. Atenção pa-
ra a documentação necessária:

cópia do comprovante de resi-
dência em Olinda, certidão nas-
cimento ou RG da criança, RG
e CPF dos pais, laudo médico
comprovando a necessidade do
tratamento e carteira do SUS.

As atividades são integradas
às aulas de natação já são ofe-
recidas para esse público des-
de 2017. O trabalho é coorde-
nado pela Secretaria de Espor-
tes e Juventude.

Vacina errada
é aplicada em
41 crianças
Prefeitura de Afogados da Ingazeira investiga técnica

em enfermagem que usou doses da Janssen, que não

é autorizada pela Anvisa para o público infantil



P
roporcionar atendimen-
to médico especializado e
bem-estar aos moradores

de comunidades é o foco do tra-
balho do Instituto Ação Saúde,
desde que foi criado, em 2008.
A história da organização não
governamental começou atra-
vés de uma equipe de médicos
que prestava assistência em loca-
lidades caren-
tes. A ONG fi-
ca a Rua Estra-
da das Ubaias,
20, no bairro
de Casa Ama-
rela, na Zona
Norte do Reci-
fe, e, ao longo dos anos, o qua-
dro de colaboradores da institui-
ção só aumentou, agora contan-
do com outros profissionais de
saúde, como dentistas, nutricio-
nistas e psicólogos, além da área
jurídica e de assistência social.

Em 2019, a organização conse-
guiu formalizar o trabalho e pas-
sou a se chamar Instituto Ação
Saúde. A instituição tem 200 vo-
luntários cadastrados em diver-
sos setores, com os próprios mo-
radores das comunidades atendi-

das entre eles. “O Instituto é or-
ganizado em sete áreas: no cam-
po da saúde, do cuidado à crian-
ça e ao adolescente, do cuidado
ao idoso, do bem-estar, da assis-
tência social, da empregabilida-
de para jovens carentes, da área
jurídica e do meio ambiente. De-
pois de 2019, dividimos as ações
nessas áreas. Há voluntários pa-
ra todas elas”, descreveu o fun-
dador, Abinadabe Pires, que é
médico-cirurgião.

A organização também tem
uma sede em
Palmares, na
Mata Sul do
estado. Os ser-
viços contem-
plam desde re-
cém-nascidos
até idosos. Em

14 anos de atuação, a ONG já
realizou mais de 35 mil aten-
dimentos. “Temos o propósito
de solucionar aquela demanda
que, às vezes, demora seis me-
ses ou mais para ser atendida.
Nos mutirões acontecem atendi-
mentos médicos em diversas es-
pecialidades, como cardiologis-
tas, ginecologistas, psiquiatras,
pediatras. Também temos con-
sultas com psicólogos e procedi-
mentos odontológicos. Há ativi-
dades para crianças, idosos, pa-
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Médicos unidos
no voluntariado
para o bem
Instituto Ação Saúde tem comomissão levar

atendimento de saúde às comunidades carentes da

Zona Norte do Recife. ONG existe desde 2008
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Além da sede em Casa Amarela, há outra em Palmares

Com a pandemia, as doações para os projetos caíram

HPS
promove
doação
de livros

LEITURA

Além demédicos, há na

ONG atendimentos

jurídico, psicológico,

odontológico e também

com nutricionistas

Para celebrar a Páscoa, o
Hospital Pelópidas Silveira
(HPS) promove, até esta quin-
ta-feira, uma edição especial
da Campanha “Adote um li-
vro”. Funcionários da unida-
de, pacientes, acompanhan-
tes, além da população em
geral vão poder escolher li-
vros do acervo da biblioteca
da unidade e levá-los gratui-
tamente para casa. As obras
para doação estão disponí-
veis, das 8h às 17h, no hall
de entrada do prédio admi-
nistrativo do HPS, localiza-
do às margens da BR-232, no
Curado. Ao todo, são mais de
300 títulos, entre clássicos na-
cionais, de literatura infan-
til, entre outros. Cada pessoa
pode levar um livro.

“A literatura pode ser uma
aliada terapêutica. Muitos
acompanhantes dos pacien-
tes adotam os livros e leem
no período de estadia no hos-
pital”, disse Ana Luiza Souza,
bibliotecária do HPS.

Inaugurada em 2013, a Bi-
blioteca Jorge Wanderley nas-
ceu com a missão de demo-
cratizar o acesso às fontes
de informaçãoo dos profis-
sionais do Hospital Pelópidas
Silveira. O acervo conta com
mais de mil títulos, entre li-
vros e periódicos. Além dis-
so, há 12 computadores co-
nectados à internet.

lestras sobre o meio ambiente,
orientações para jovens sobre o
mercado de trabalho e assesso-
ria jurídica”, afirmou.

No começo da pandemia de
Covid-19, a ONG, com apoio do
Porto Social, conseguiu realizar
ações de combate nas comunida-
des. “Em 2020, a Ação Saúde dis-
tribuiu mais de mil máscaras e
álcool para a população atendi-
da. Todo o custo foi financiado
pelos próprios voluntários”, co-
mentou o médico.

O fundador explicou que du-
rante os primeiros meses da pan-
demias as doações cresceram,
mas, comoagravamento, aquan-
tidade de donativos caiu. “Atual-
mente, mesmo diante da situa-

ção mais controlada, as doações
permanecemreduzidas. Estamos
sempre em busca de parcerias
com órgãos públicos, órgãos pri-
vadoseseguimoscomaajudados
voluntários”, concluiu. O Institu-
to Ação Saúde busca incentivar
as pessoas a doarem seu tempo
e talento sendo um voluntário
da associação. Para fazer parte,
é preciso entrar em contato pelo
instagram @acaosaude_ ou pe-
lo telefone (81) 98745-5207, con-
tatos que também servem para
doação de cestas básicas e outros
mantimentos. A colaboração fi-
nanceira é realizada através do
Banco Sicredi, banco 748, agên-
cia 2203, conta 42.524-9 ou pe-
lo Pix 81987455207.
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Ucrânia se prepara para
ofensiva russa no leste
Os russos cercamMariupol há semanas e a captura da cidade permitiria

consolidar suas conquistas territoriais na faixa costeira ao longo doMar de Azov

A
s forças ucranianas afir-
maram, ontem, que te-
mem a queda de Mariu-

pol, cidade portuária estratégi-
ca no sudeste do país cercada
há mais de 40 dias pelo exér-
cito russo, e cujo porto já esta-
ria ocupado, de acordo com se-
paratistas pró-russos. Na região
do Donbass, no leste, o governo
ucraniano espera uma iminen-
te ofensiva russa.

“De acordo com nossas in-
formações, o inimigo está qua-
se terminando sua preparação
para um ataque no leste. O ata-
que começará muito em breve”,
disse o porta-voz do Ministério
da Defesa ucraniano, Oleksan-
dr Motuzyanyk. Em Washin-
gton, um funcionário do alto
escalão do Pentágono confir-

mou que as tropas russas se re-
forçam no Donbass, principal-
mente próximo de uma cidade-
-chave Izium.

Os russos cercam Mariupol há
semanas e a captura da cidade
permitiria consolidar suas con-
quistas territoriais na faixa cos-

teira ao longo do Mar de Azov,
conectando assim as áreas do
Donbass com a península da
Crimeia, anexada por Moscou
em 2014.

“Hoje será provavelmente a

última batalha, pois a munição
está acabando”, escreveu no Fa-
cebook a 36ª brigada da Mari-
nha, que integra as Forças Ar-
madas da Ucrânia. “Durante
mais de um mês estamos lutan-
do sem munição, sem comida,
sem água, fazendo o possível e
o impossível”, completou a uni-
dade, antes de afirmar que qua-
se metade dos integrantes da
brigada estão feridos.

O líder dos separatistas pró-
-russos de Donetsk, Denis
Pushlin, afirmou ontem que
suas tropas conquistaram to-
da a área portuária de Mariu-
pol. “Quanto ao porto de Ma-
riupol, já está sob nosso contro-
le”, disse ele ao vivo à emissora
russa Pervy Kanal.

Oleksii Arestovich, conselhei-

O líder dos separatistas

pró-russos de Donetsk

afirmou que suas tropas

conquistaram toda a área

portuária de Mariupol

FRANÇA

Campanha presidencial retomada
LOTERIAS[

QUINA 5826

09 11 12 38 56

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

QUINA ACUMULOU 673.575,40

QUADRA 77 3.749,03

TERNO 6.258 43,93

LOTOFÁCIL 2494

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 1 1.380.382,58

14 336 1.230,59

13 11600 25,00

12 139691 10,00

11 701862 5,00

01 02 04 05 06 08 09 10

12 13 16 18 23 24 25

LOTOMANIA 2298

06 09 11 18 29 33 41 43 53 56

61 62 70 73 74 88 89 96 98 99

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

20 ACUMULOU 1.890.043,32

19 2 100.115,26

18 71 1.762,59

17 645 194,02

16 3740 33,46

15 14459 8,65

0 0 0,00

ro do presidente ucraniano, Vo-
lodymyr Zelensky, admitiu no
domingo que “agora é impossí-
vel” libertar Mariupol.

Zelensky afirmou, em uma
mensagem de vídeo exibida na
Assembleia Nacional da Coreia
do Sul, que a Rússia “destruiu
completamente” a cidade. “Os
ocupantes a cercaram e nem se-
quer permitiram o transporte
de água e alimentos. Os russos
destruíram totalmente Mariu-
pol e a queimaram até reduzi-

-la a cinzas”, afirmou.

EMBARGO
Zelensky pediu aos ocidentais
que “sigam o exemplo do Rei-
no Unido”, cujo primeiro-mi-
nistro, Boris Johnson, pediu um
“embargo total aos hidrocarbo-
netos russos”. Reunidos em Lu-
xemburgo, os chefes de diplo-
macia da UE examinam o sex-
to pacote de sanções, que não
afetará as compras de petróleo
e gás. (AFP)

Cidades na região de Donbass são atacadas há dias

O presidente centrista, Emma-
nuel Macron, e a candidata de
extrema direita Marine Le Pen
retomaram ontem a campanha
eleitoral, buscando atrair os
eleitores que não votaram ne-
les no primeiro turno, visando
a um segundo turno que pro-
mete ser acirrado.

Em Carvin, no Pas de Calais,
região onde Le Pen venceu, Ma-
cron declarou estar pronto pa-
ra “mudar” sua posição sobre
a reforma previdenciária, re-
formulando de 65 para 64 anos
sua promessa de campanha pa-
ra a aposentadoria se esse tema
“gerar muita tensão”.

Um pouco antes, em Denain,
cidade da mesma região que é
uma das mais pobres da Fran-
ça, Macron teve que responder a
muitas perguntas sobre esse te-
ma. Uma mulher lhe disse: “Vo-
tei em você, mas lamento, vo-
cê não gosta dos aposentados”.

A França repetirá o duelo de
2017, quando Macron recebeu
66,1% de votos no segundo tur-
no. De acordo com as pesquisas
mais recentes, agora a vanta-
gem sobre Le Pen seria de ape-
nas entre 2 a 10 pontos.

A candidata do RN, de 53 anos,
propõe abandonar o comando

integrado da Otan, que estabe-
lece a estratégia militar da Or-
ganização do Tratado do Atlân-
tico Norte, e sua vitória repre-
sentaria outro duro revés pa-
ra a União Europeia (UE) após
a reeleição do primeiro-minis-
tro húngaro, Viktor Orban, na

semana passada.
O presidente busca retomar a

imagem de radical que a candi-
data de extrema direita conse-
guiu apagar durante o primei-
ro turno, quando deixou de la-
do as propostas sobre migração
e se apresentou como defensora
do poder aquisitivo e das clas-
ses populares.

“Chegamos a este segundo
turno sem termos perdido a
serenidade, a calma, a deter-
minação, a convicção absoluta
de que podemos vencer”, disse
Marine, ontem.

À tarde, ela fez uma visita
surpresa a 100 quilômetros de
Paris para conversar com um
agricultor sobre a sua situação
e alertar para um eventual au-
mento dos preços dos alimentos.

“Isso me preocupa muito, por-
que observo nuvens se acumu-
lando e um presidente que finge
não vê-las”, acrescentou. (AFP)

Emmanuel Macron

declarou estar pronto

para mudar sua

posição sobre a reforma

previdenciária
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A decisão de demitir Felipe
Conceição foi concretizada on-
tem, após reunião entre a cú-
pula de futebol do Timbu e o
treinador, onde o desligamento
do técnico de 42 anos foi anun-
ciado. Com apenas 13 jogos no
comando e prestes a disputar
uma final no Pernambucano,
ele não resistiu no cargo após
as fortes cobranças, que chega-
ram no auge depois da derro-
ta diante do Londrina, na es-
treia do Timbu no Brasileiro
da Série B.

“Informamos que, em deci-

são tomada em comum acor-
do, o técnico Felipe Conceição
não faz mais parte da comissão
técnica. Desejamos sucesso ao
treinador na sequência da sua
carreira”, informou a assesso-
ria de comunicação do clube.

Contratado em fevereiro no
lugar de Hélio dos Anjos, Feli-
pe Conceição nunca foi unani-
midade apesar de classificar a
equipe para a decisão do Cam-
peonato Pernambucano e à se-
mifinal da Copa do Nordeste.
Nos 13 jogos que comandou o
time, acumulou quatro vitó-
rias, quatro empates e cinco
derrotas, aproveitamento de

41%. O time, inclusive, vinha
de quatro jogos sem vitórias.
A última aconteceu diante do
Globo, no dia 19 de março.

Entre as principais cobran-
ças, estava a oscilação no fu-
tebol apresentado pela equipe.
Mesmo apresentando bons mo-
mentos, como no primeiro tem-
po do clássico contra o Sport,
pela fase classificatória do Es-
tadual, o Timbu caiu de rendi-
mento ao ponto de sofrer a vi-
rada no segundo tempo. E na
semifinal contra o Santa Cruz
não conseguiu impor a supe-
rioridade técnica e só elimi-
nou o rival nos pênaltis.

Vagana final não segurouConceição

RAFAEL VIEIRA/ESP.DP FOTO
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NáuticopodeNáuticopode

recorrer a

velhas caras

experiência no estado

Com amalfadada aposta em umnomemenos conhecido

emPernambuco, clube pode recorrer a um treinador com
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A
saída do técnico Felipe
Conceição após apenas
dois meses no cargo,

deixa uma marca forte no Náu-
tico. O clube não pode mais er-
rar na contratação do terceiro
técnico da temporada, e o pró-
ximo treinador anunciado de-
ve seguir no comando até o fi-
nal da Série B, onde o Timbu
tenta o acesso, para não com-
pletar uma década longe da eli-
te nacional.

Esse é o pensamento da di-
retoria alvirrubra, como desta-
cou o diretor de futebol Eduar-
do Belo. Para o dirigente, a bus-
ca será cautelosa e sem extra-
polar o teto financeiro da tem-
porada. “Temos que fazer tudo
com muita calma, com muita
cautela, porque agora a gente
não pode mais errar na contra-
tação”, justificou.

Com a limitação financeira e
de tempo, além do fato de não
ter dado certo com um treina-
dor ‘novato’, o cenário pode su-
gerir o recorrer a treinadores
que já conhecem o ambiente
dos Aflitos e o elenco. Entretan-

to, técnicos que têm boa aceita-
ção nos bastidores e que já reali-
zaram bons trabalhos afirmam
que ainda não receberam con-
tato do clube.

É o caso do pernambucano Ro-
berto Fernandes, que após dei-
xar o Santa Cruz seguiu no Re-
cife. O treinador levou o time
ao título Pernambucano em
2018, encerrando um jejum de
13 temporadas.

“Conheço bem o elenco, tra-
balhei com alguns jogadores e
tenho um relacionamento mui-
to bom com eles. Para mim, se-
ria um motivo de muito orgu-
lho mais uma vez trabalhar no
Náutico”, destacou Roberto.

Outro técnico que tem boa re-
lação com a cúpula alvirrubra
é Márcio Goiano, que em 2018
levou o time da zona de rebai-
xamento da Série C à liderança
do grupo, e iniciou a base cam-
peã brasileira no ano seguinte.

“Fiquei sabendo hoje da mu-
dança, mas não fui consultado.
Realmente tenho uma amizade
grande com o Diógenes e nós
sempre nos falamos. Eu até gos-
taria, sim, de voltar. Trabalhei
no clube e conseguimos bons re-
sultados”, apontou o treinador.

Dado Cavalcanti também po-
de voltar à pauta. O treinador
chegou a brigar pelo acesso em
2014 e recentemente voltou ao
mercado após ser demitido pe-
lo Vitória. Já o nome de Lisca
esbarra na limitação financei-
ra, além dos planos do treina-
dor, uma vez que mira em pro-
jetos de trabalhar fora do País.
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Sport pode anunciar até
três contratações hoje
Adiretoria já assinou pré-contrato comdois jogadores, o atacante Kayke e o

meia-atacante Giovanni. Prazo para inscrever na Série B está terminando

VITTORIA FIALHO

vittoria.ferreira@diariodepernambuco.com.br

Principal nome na temporada,
o atacante Rafael Furtado quer
seguir ajudando o Santa Cruz
no Brasileiro da Série D. Após
se destacar no Campeonato Per-
nambucano, o jogador mira con-
duzir o clube ao principal objeti-
vo do ano: o acesso. Para isso, te-
rá pela frente uma competição
que conta com 64 equipes. Mas
Rafael não se omitiu ao credi-
tar protagonismo à Cobra Coral.

“Falar em favoritismo é difí-
cil. São vários times. Mas o San-

ta Cruz sempre entra em cam-
peonato para ganhar, para con-
seguir o acesso. E a gente vai pro-
curar fazer o nosso melhor. Es-
tamos treinando bem. A equi-
pe está feliz, está focada. Quem
chegar aí, vem para somar jun-
to com o grupo. E o grupo está
bem fechado, bem unido. Acho
que vai vir coisa boa para a gen-
te”, projetou.

A caminhada coral no Brasilei-
ro começa neste domingo (17), às
16h, em Sergipe, onde enfrenta
o Lagarto. Estreia marcará o re-
torno após 15 dias de espera. Pa-

ra o compromisso, 20 mil ingres-
sos estão à venda.

VONTADE DO ARTILHEIRO
Após a boa arrancada no Per-
nambucano, Furtado, natural-
mente, recebeu sondagens de al-
gumas equipes do Brasil. No en-
tanto, prefere deixar a situação
nas mãos do empresário. Convi-
vendo com salários atrasados, o
atacante voltou a afirmar estar
‘muito feliz’ no Arruda e querer
permanecer. “Quero muito cum-
prir o meu contrato até o final
do ano. Eu só quero jogar. Dar o

AGÊNCIA BRASIL

A seleção brasileira feminina
de futebol venceu a primeira
partida do ano com placar de 3
a 1 sobre a Hungria, em amisto-
so, ontem, na cidade de San Pe-
dro de Pinatar, na Espanha. Ga-
bi Nunes marcou duas vezes de
cabeça e Bia Zaneratto fez o ter-
ceiro. A volante Anna Csiki des-
contou para as húngaras.

A equipe brasileira começou
mais ofensiva. Aos 14 minutos,
após escanteio, Gabi Nunes ca-
beceou para colocar o Brasil na
frente. Após sofrer o gol, a equi-
pe húngara se fechou e as bra-
sileiras tiveram mais dificulda-
des pra finalizar.

No segundo tempo, com sete
minutos de bola rolando, a ata-
cante Bia Zaneratto disparou pe-
lo meio, em jogada individual,
e ampliou com uma bomba de
fora da área.

E não demorou muito para
sair o terceiro. Aos 15 minutos,
Adriana cruzou na medida pa-
ra Gabi Nunes, atacante do Ma-
drid CFF, marcar o segundo dela
na partida. A Hungria descontou
aos 29, em cobrança de pênalti
da volante Anna Csiki.

PEDRO ALVES

pedroalvesn99@yahoo.com.br

O
Sport tem menos de
24h para confirmar a
contratação de atletas

e registrá-los na disputa da Sé-
rie B do Campeonato Brasileiro.
Isso porque o encerramento do
prazo de inscrições de jogado-
res para a competição aconte-
ce hoje. A expectativa é de que
até três jogadores possam ser
anunciados pelo Leão e defen-
dam o clube na segunda divi-
são do campeonato nacional.

A diretoria rubro-negra, no
entanto, não está parada e já
assinou pré-contrato com dois
jogadores, como são os casos
do atacante Kayke e do meia-
-atacante Giovanni. Os joga-
dores estão passando por exa-
mes médicos e podem ser con-
firmados como novos reforços
do Sport para a temporada a
qualquer momento.

Porém, a busca por reforços
não para por aí. Como objeti-
vo há algumas semanas, a dire-
toria também está negociando
a chegada de um atacante pa-
ra atuar pelo lado direito, mas
uma das tratativas que estava
próximo de ser fechada acabou
esfriando devido à interferên-
cia do treinador do atual clu-
be do jogador, como confirmou
o presidente do Sport Yuri Ro-
mão, em entrevista para a re-
portagem do Esportes DP.

“Os nomes que acertamos foi o
de Giovanni e acertamos o pré-
-contrato de Kayke. Nós tínha-
mos uma outra negociação, que
eu acabei de saber por Augusto

RAFAEL MELO/SCFC

GUSTAVO ALEIXO/CRUZEIRO E LUCAS MERÇON/FLUMINENSE

Atacante afirma que Tricolor “sempre entra para ganhar”

Furtadodiz queSanta seráprotagonista

Brasil vence
Hungria por
3 a 1 em
amistoso

SÉRIE D

PREPARAÇÃO

Giovanni
(e) e Kayke

(d) podem ser
anunciados pela
diretoria rubro-
negra a qualquer

momento

(Carreras, vice de futebol), que
o atleta talvez não possa vir
por conta do treinador. Esta-
mos aguardando, mas temos
um plano B e um C”, disse o
presidente do Sport.

Um dos nomes ligado ao

clube rubro-negro nos últi-
mos dias foi o do atacante
Mateus Gonçalves, que atual-
mente defende o Cerro Por-
teño-PAR. O Sport procurou
o atleta, que testou positivo
para o antidoping e pode ser

punido pelos próximos qua-
tro anos, o que deixaria a con-
tratação inviável.

Após o encerramento do pra-
zo, hoje), a janela para novas
inscrições só voltará a ser aber-
ta no dia 17 de julho.

melhor para o Santa Cruz e fa-
zer o meu melhor”, disse.

Com cinco gols em dez jogos,
Rafael Furtado é o artilheiro da
equipe coral na temporada. Após
a saída de Walter, assumiu o co-

mando do ataque tricolor e não
saiu mais do time.

Aos 22 anos, o jogadorsó pre-
cisa marcar mais um para igua-
lar a temporada mais goleadora
de sua curta carreira.


